
 

 

 

 

  

Assemblée générale de l’AVSM – 7 octobre 2022 - Bex 

Remerciements au président 
 
Cher Président, 
Très cher Pierre-Alain, 
 
Désolée, c’est l’émotion, promis c’est la dernière fois que je t’appelle 
Pierre-Alain, mais tu peux continuer à m’appeler Nathalie. 
 
Bon, il faut juste que je vous explique que quand j’ai été nommée au 
comité, j’ai fait la connaissance de trois collègues : Pierre-André, 
Pierre-Alain et Marc-André. Alors forcément, au début, je me suis 
emmêlée les pinceaux dans cet environnement un peu trop biblique 
pour moi. Et Pierre-André a commencé à m’appeler Nathalie. Petite 
revanche personnelle ou simple confusion, je n’ai jamais su. 
 
Quand j’ai accepté de prendre la vice-présidence du comité, Pierre-
André, que je vais maintenant appeler PAD pour éviter les 
problèmes, m’avait assuré que c’était juste un titre, que je n’aurai rien 
de particulier à faire, c’était juste pour la parité homme-femme, 
l’image du comité de l’AVSM dans notre société inclusive. Eh ben 
aujourd’hui, c’est moi qui ai la lourde responsabilité de te rendre 
hommage. Tu vas peut-être le regretter… 
 
PAD, quand vous ne le connaissez pas, il est assez intimidant. Je 
me rappelle, la première fois qu’on s’est vu, c’était sur la terrasse de 
l’auberge du village de Vich, où je suis Secrétaire municipale. Je 
passais en quelque sorte mon entretien d’embauche au comité de 
l’AVSM et j’ai bien cru que j’avais lamentablement échoué. Après les 
questions habituelles sur mon parcours, je n’ai pas vu arriver la 
question piège : « Est-ce que tu prends un verre de vin en 
mangeant ? » Et moi, j’ai refusé !!! J’ai tout de suite remarqué à la 
mine longue comme le bras du Président que j’avais commis 
l’irréparable.  
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Heureusement pour moi, le comité avait vraiment besoin d’une 
spécialiste en comm pour son nouveau site Internet et mes excuses 
fumeuses ont été acceptées. 
 
Il est comme ça PAD, il a des principes. Il croit profondément aux 
vertus de la convivialité, des échanges entre collègues, avec les 
autorités, les partenaires et les relations de travail, alcoolisés ou non, 
je tiens à le préciser. Faudrait pas que vous croyiez que le comité 
n’est qu’une bande de pochtrons incapables de fonctionner sans un 
verre dans le nez. Mais je pense que la plupart d’entre vous seront 
d’accord pour admettre qu’un apéro ou un repas bien accompagné 
sont des terrains propices aux bonnes idées et à l’initiation de 
nouveaux projets. 
 
Donc, PAD apprécie un verre de vin, mais pas n’importe lequel ! Si 
vous voulez plomber une soirée en sa compagnie, commandez une 
bouteille d’Humagne. Chez PAD, ce breuvage a un peu l’effet de 
l’eau sur les Gremlins, vous vous rappelez le film de Joe Dante en 
1984 ? Au chapitre des sujets à ne pas aborder avec lui si vous 
voulez passer un bon moment, on peut ajouter une journaliste de 24 
heures, dont je tairais le nom pour la paix des ménages, et l’écriture 
(dite) inclusive et sa cohorte de points médians et autres artifices 
d’écriture, voire néologismes de type « iel » ou « froeur » (à épeler). 
Le comité a pris position il y a peu pour l’utilisation des termes 
épicènes et notre Président a mis tout son poids et sa force de 
conviction dans les débats. 
 
Vous l’avez compris, PAD est un homme passionné et il se bat pour 
ce en quoi il croit. Mais sous ses airs bourrus d’ours mal léché se 
cache une grande empathie et une capacité d’écoute hors normes. 
Il a toujours su trouver le temps nécessaire pour rencontrer et 
échanger avec chacun et chacune de nos collègues qui étaient 
confrontés à des situations difficiles dans l’exercice de leur fonction. 
Il a su leur offrir une oreille attentive et compréhensive et apporter un 
soutien très apprécié.  
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Mais surtout, il a œuvré inlassablement pour que le cadre légal 
change, que notre profession soit mieux encadrée et protégée, que 
la formation se développe et se professionnalise à la fois pour nous 
mais aussi pour les élus. Son rêve, rendre obligatoire la formation 
des nouveaux élus à la Municipalité. 
 
Quand l’année passée, le comité s’est soudainement retrouvé en 
mauvaise posture juste avant l’assemblée générale, tu n’as pas 
hésité une seconde à prolonger ton mandat pour nous laisser le 
temps de nous réorganiser. Encore un exemple de cette grande 
générosité qui te caractérise et de cette faculté à te mettre au service 
des autres, une qualité d’ailleurs essentielle dans notre profession. 
 
Maintenant, il est temps pour nous de te laisser voguer pleinement 
vers d’autres cieux, nationaux cette fois, comme membre du comité 
de la Conférence suisse des secrétaires municipaux, dont plusieurs 
membres sont présents avec nous aujourd’hui. Et qui sait, comme tu 
as l’habitude de t’impliquer à fond dans tout ce que tu entreprends, 
aura-t-on peut-être bientôt un Welsch pour tenir tête à tous ces 
Suisses allemands. 
 
Un immense merci Pierre-André pour ton implication sans faille et 
ton importante contribution à la défense des intérêts des membres 
de notre association. 
 

Patricia Audétat 

Vice-présidente 
  


